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读者圆桌

在自然界的生态平衡中，鸟类占有重要
的一环。城市中人与鸟类和谐相处，不啻是
一件可喜的事。

郑州人爱鸟是出了名的，但难免有人做
出让人不齿的事情，少数人为了一饱口福，或
图一时之乐而射杀鸟儿，有的甚至捕杀鸟儿进
行买卖获利。这使笔者想起一则报道，在澳大
利亚，一位网球运动员比赛时击中一只突然飞
来的小鸟，他立刻停止比赛，跑到鸟儿跟前，当

发现小鸟已经死亡时，双膝跪地表示忏悔。这
位运动员对鸟儿生命的尊重让人动容。

十七大报告提出“保护生态环境”。构建
和谐社会，奏响人与自然的协奏曲，有赖于广
大市民的文明举止，拿出实际行动，多一些保
护鸟儿的举措，为它们创造一个良好、轻松的
生活环境。想想看，如果城市上空常有鸟儿
飞过，到处有鸟儿在歌唱，我们的生活肯定会
因此温馨许多。

[ 话题 ]

成群的乌鸦郑州过冬
10月29日下午6时，郑州市民在大石桥、人民南路等地看见

几千只乌鸦在天上飞来飞去。专家称，乌鸦也是一种益鸟，每到这个季节，都会有乌鸦到郑
州过冬，它的造访没什么不祥，恰恰说明郑州生态环境改变，适合鸟类生活了。

欢迎跟帖

城市里鸟儿多了
这是居民的福气

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日，本报 A6 版刊登《买电动
自行车实名制行不行？给电动车上牌 20 元
中不中？》后，许多市民纷纷来电对此发表
看法，其中大多数赞同电动自行车实行实
名制，更有热心人提出了切实建议。

上牌管理会使车辆更安全

市民李磊：我丢了2辆电动自行车，虽然
报了警，但找回来的希望不大，因为电动自行
车外表没有特别的特征，一些丢失的车辆还
被改装、翻新后流入市场。

建议：如果电动自行车打上钢印或是其
他防盗标志，就可以起到一定的防盗作用，丢
了也可以更容易找回。

限速能避免不少交通事故

市民张先生：电动自行车限速15公里有
些低了，但车慢了，一些因为超速的交通事故
也能避免了。骑车稍微慢一点，规矩一点，市
民的出行也都能更安全一点。

建议：提高市民文明素质，让大家各行其
道，共同维护城市交通秩序。

能不能设电动自行车专用车道

市民张建武：限速15公里很合理，但将自
行车和电动自行车都放在拥挤的慢车道上，
虽然是速度低了，但大家都挤在一起，仍然不
能保证道路通行。

建议：希望在机动车道与非机动车道之
间划出1～1.5米的电动车专道。

□晚报记者 张翼飞

10 月 29 日，本报 A9 版刊发了图片新闻
《一抹绿》，不少读者打来电话询问照片中那
个几乎没有生存条件、破墙而出的“一抹绿”
究竟是什么植物，为什么生命力如此之强？

记者请教了中原区绿化管理所专家靳国
强，他仔细观看了照片后说：“这种植物是构
树，是一种野生植物，在郑州生长的十分普
遍。因为是野树，生命力十分顽强，只要温
度、湿度、养分等生存基本条件具备，它们
都能生根发芽。一般来说，它们的种子是
通过风力传播，也有鸟类等动物将其果实

吃进肚子后，排便过程中起到了为其播种
的作用。像照片中那样生长出来的构树，并
不罕见。”

通过查找相关专业书籍，记者了解到更
详细的解释：构树又称楮树，属桑科植物的落
叶乔木，雌雄异株。自东汉以来，构与麻一
样，既是制布原料，又是造纸原料，同时构树
还有较好的药用价值，并且是良好的禽畜饲
料原料。

记者了解到，构树在市郊有大量生长，如
常庄水库一带，能见到十分粗大的此类植
物。春天开花，叫作构穗，外形酷似毛毛虫，
可蒸可凉拌，吃法和槐花类似。
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